

## Consejo Económico y Social

Distr. general 31 de diciembre de 2014 Español Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer 59º periodo de sesiones 9 a 20 de marzo de 2015

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General titulado "La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI"

Declaración presentada por Working Women Association, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

<sup>\*</sup> La presente declaración se distribuye sin haber sido sometida a revisión editorial.





## Declaración

La Working Women Association es una organización no gubernamental de voluntarios establecida en Jartum (Sudán) en 1991. Entre sus miembros figuran trabajadoras de los sectores estatal, público y privado, y también del sector no estructurado. La Working Women Association protege a las trabajadoras para dar apoyo a las cuestiones relativas a las mujeres en general y las trabajadoras en particular.

Conscientes de que el tema principal que se examinará en el 59° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas será la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, con inclusión de las dificultades actuales que afectan su aplicación y el logro de la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer, la Working Women Association realiza un examen de los progresos alcanzados en la aplicación de la Declaración y la Plataforma de Acción de Beijing en colaboración con las autoridades oficiales y organizaciones de la sociedad civil del Sudán que trabajan en el ámbito del empoderamiento de las mujeres. La Working Women Association también aborda las oportunidades para lograr la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres en la agenda para el desarrollo después de 2015, haciendo especial hincapié en los lugares de trabajo.

La Working Women Association ha influido en la conformación del marco normativo nacional vigente del Sudán sobre el empoderamiento de las mujeres y la igualdad de género: la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing. La Working Women Association sigue desempeñando un papel importante para exigir a los líderes nacionales que rindan cuenta sobre los compromisos que contrajeron en la Plataforma de Acción.

La Working Women Association procura promover la competencia profesional, intelectual y cultural de sus miembros, y también desempeña un papel en los proyectos sociales integrados que incorporan la solidaridad social. La Working Women Association lleva a cabo múltiples actividades y programas encaminados a mejorar la calidad de la condición económica y social de las trabajadoras mediante la adopción de una visión económica y de iniciativas concebidas para aumentar la producción y establecer el concepto del ahorro y la racionalización del consumo.

El tema de la formación y el fomento de la capacidad de las mujeres en el lugar de trabajo está considerado como una de las prioridades principales de la Working Women Association en sus esfuerzos por mejorar el sector de la mujer, y subrayar su papel destacado en el mercado laboral.

La Working Women Association hace una exhortación al logro de cambios sociales en los círculos de la comunidad sudanesa mediante la lucha contra los hábitos tradicionales perniciosos para la salud materna de las madres e hijas, así como la difusión de buenos valores espirituales, prácticas y patrones de comportamiento virtuosos entre sus miembros en otras esferas.

El esfuerzo realizado por la Working Women Association tenía por finalidad lograr un desarrollo amplio y sostenible. En ese contexto, la Working Women Association, desde su establecimiento, intenta buscar soluciones a las principales dificultades que afrontan las mujeres en los distintos lugares de trabajo del Sudán

2/4

con arreglo a un plan estratégico y una visión clara adoptados como parte de su plan de acción.

La Working Women Association trabaja en la ejecución de programas y actividades en muchos ejes de trabajo distintos, como el eje económico, el eje de la cultura y la formación, el eje de los medios de comunicación y las relaciones públicas, y el eje de la legislación y los derechos humanos.

La Working Women Association se esfuerza por promover los derechos humanos en general y los derechos de la mujer en particular entre las trabajadoras. La asociación realiza un trabajo genuino por conducto de sus oficinas en otros lugares con miras a establecer la protección necesaria para las mujeres en el lugar de trabajo y, al mismo tiempo, asegurarse de que no se vean expuestas a ninguna forma de acoso por motivos de género. La Working Women Association se guía por las directivas consagradas en los convenios y tratados internacionales en el marco de la Carta Internacional de Derechos Humanos y la Organización Internacional del Trabajo así como por los valores positivos de las leyes y normas divinas que forman parte del patrimonio cultural del pueblo del Sudán.

La Working Women Association trabaja en particular en el ámbito de la promoción encaminada a verificar que las leyes laborales vigentes en el Sudán tengan en cuenta las condiciones de la mujer trabajadora. La asociación desea contribuir a resolver los problemas a los que se enfrenta la mujer en el lugar de trabajo y, con ese fin, invita a los diversos organismos y asociados competentes a establecer condiciones de trabajo que garanticen un medio digno para las mujeres sudanesas en el mercado laboral, en distintos puestos y a distintos niveles. La Working Women Association, en coordinación con otros asociados e interesados nacionales, contribuyó eficazmente a que las trabajadoras en el Sudán obtuvieran derechos sin precedentes, como los siguientes:

Licencia por nacimiento.

Licencia de maternidad.

Licencia por divorcio.

Licencia por matrimonio.

No tener que trabajar hasta altas horas de la noche.

No tener que hacer labores excesivamente difíciles.

Recibir aumentos equitativos.

La Working Women Association se concentra especialmente en promover el papel de las mujeres en la solución de conflictos y la consolidación de la paz. La asociación brinda protección y garantiza los derechos de la mujer en las posibles situaciones de tensión y conflicto en el Sudán. La Working Women Association intenta llevar a cabo programas de reasentamiento para las familias de desplazados internos, teniendo en cuenta que las mujeres se encuentran entre los grupos sociales más afectados por la inestabilidad y, a ese respecto, la asociación contribuyó al reasentamiento de 1.000 familias en los estados de Kordufan meridional y Darfur, afectados por la guerra.

14-65944 **3/4** 

Dado que la situación de las mujeres en las zonas rurales es un grave problema en el Sudán, la Working Women Association no escatima esfuerzos en su atención a las trabajadoras rurales. Entre otras cosas, las ayuda a conseguir los medios necesarios para producir y promover modelos de pequeña industria y conseguir recursos de microfinanzas que contribuyan al desarrollo de las mujeres rurales en distintas partes del Sudán.

Desde que pasó a ser miembro del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas en 2010, la Working Women Association ha fortalecido los vínculos necesarios para mantener la comunicación con los organismos especializados de las Naciones Unidas y las organizaciones homólogas a nivel regional e internacional mediante la creación de asociaciones internacionales y el intercambio de experiencias. Hemos creado modelos válidos que contribuyen al cumplimiento de las metas y objetivos definidos en los documentos de las Naciones Unidas y del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas que exhortan al logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. En ese contexto, la Working Women Association está dispuesta a manifestar su disposición a colaborar con las organizaciones regionales e internacionales, los países hermanos y los organismos de las Naciones Unidas que trabajan en la esfera del desarrollo de la mujer a fin de cumplir los nobles objetivos del desarrollo de las mujeres sudanesas y su empoderamiento en diversos ámbitos.

**4/4** 14-65944